

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Miércoles 2 de Junio de 1875.

Número 4.016.

PARTE OFICIAL.

Día 29 de Mayo.

La «Gaceta» de hoy publica el decreto del ministerio de Marina que habiamos anunciado, referente al reemplazo del malogrado general Barcáiztegui. Hé aquí los términos en que está concebido: «Habiendo muerto gloriosamente al frente del enemigo el comandante general de las fuerzas navales que operan en el mar cantábrico, D. Victoriano Sánchez y Barcáiztegui.

Vengo en nombrar para aquel cargo al contralmirante de la armada don José Polo de Bernabé y Mordella.

Dado en palacio á veintiocho de mayo de mil ochocientos setenta y cinco.»

Otro decreto del mismo ministerio hace extensivo á las clases de tropa y soldados de infantería de Marina el decreto expedido por el ministerio de la Guerra en 16 de setiembre último, referente al ejército.

El plus de 25 cént. de peseta, establecido por el art. 1.º del referido decreto, será también extensivo á los contramaestres, condestables y demás clases de tropa y marinería á quienes no alcanzó el de la peseta diaria ni el de los 25 céntimos señalado por el decreto de 9 de mayo próximo pasado, hecho extensivo á marina por el de 8 de julio siguiente.

También publica hoy la «Gaceta» un real decreto del ministerio de Ultramar, declarando suprimido el cuerpo pericial de aduanas de Ultramar.

Los empleos de la renta serán en lo sucesivo desempeñados por antiguos funcionarios públicos que hayan acreditado aptitud, laboriosidad y honradéz.

Para la mitad de los destinos de entrada que resulten vacantes, se nombrará á los aspirantes á ingreso en el cuerpo pericial, cuyos ejercicios han sido últimamente aprobados.

Los nombramientos que se hagan para empleos de Aduanas cuya categoría sea superior á la de oficial tercero de administración se publicarán en la «Gaceta» acompañados de la relación de méritos y servicios de los interesados.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se anuncia hoy oficialmente en la «Gaceta» que han sido aceptados los nombramientos de D. Juan Ignacio Moreno, cardenal de la santa Iglesia romana y arzobispo de Valladolid, para la iglesia primada y arzobispado de Toledo; de D. Esteban José Pérez para la iglesia y obispado de Málaga; de D. Francisco de Paula Benavides, obispo de Sigüenza,

para el patriarcado de las Indias, y del P. fray Ceferino Gonzalez, para la iglesia y obispado de Córdoba. Se están practicando las informaciones necesarias para hacer su presentación á la Santa Sede.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE CHILE.

En Setiembre de 1875 deberá verificarse en Chile una exposicion internacional. —Tomamos de *El Monitor de primera enseñanza*, que se publica en Barcelona, los siguientes datos referentes á la sección de instruccion pública del susodicho certamen:

«En la sección «Instruccion superior» ó sea la que abraza los estudios para habilitar en alguna de las profesiones de abogado, médico farmacéutico, etc., y que se da en las Universidades, serán admitidos los reglamentos, ordenanzas y constituciones de las Universidades ó corporaciones docentes destinadas á la enseñanza superior, ya sean libres ó ya patrocinadas ó dependientes del Gobierno, á fin de conocer su organizacion y el carácter de la enseñanza que se da en esos establecimientos. También tendrán cabida en dicha sección los edificios escolares de esta clase, mobiliario, toda clase de material adaptable á la instruccion superior, los libros de texto, los modelos destinados á la enseñanza de la física, química, cirugía, astronomía, etc., y la estadística de dicha enseñanza superior.

La sección de «Instruccion media» ó sea la secundaria, que se da en los Institutos, Liceos, Semanarios, Gimnasios, Colegios, etc., comprenderá los reglamentos y planes de estudios, disposiciones relativas á la organizacion de los referidos establecimientos, los planos y modelos de edificios, los libros de texto, mapas, aparatos y la estadística de este ramo.

En la sección de Instruccion primaria tendrán cabida los planos y modelos de edificios para escuelas de instruccion primaria, que comprende los ramos de escuelas normales de preceptores, id. comunes para niños de ambos sexos, id. nocturnas de adultas, id. industriales, id. dominicales ó parro-

quiales, é id. de párvulos y jardines infantiles; los libros de texto y modelos ó aparatos destinados á los citados ramos, de instruccion primaria; el material para la enseñanza de la música y de la gimnástica; la legislación escolar y reglamentos ó disposiciones referentes á la administracion, organizacion y disciplina de las escuelas y la estadística de la instruccion primaria.

En la sección de «Escuelas especiales» serán admitidos los libros de texto, aparatos, reglamentos y material de enseñanza relativos á los Institutos politécnicos, escuelas de minas, id. militares, id. navales, id. comerciales, id. de agricultura, id. de artes y oficios, id. penitenciarias, idem de ciegos y de sordo-mudos, id. especiales en los cuerpos del ejército, en buques de guerra ó en las cárceles, y también los obradores ó talleres para niños ó niñas pobres, etc.

Dada cuenta de los objetos que abraza el ramo de Instruccion pública en dicha Exposicion, debemos también hacer presente á quien convenga que se ha acordado por la Comision especial nombrada al efecto conceder premios, consistentes en medallas de primera, segunda y tercera clase á cualquiera obra ó coleccion de objetos de enseñanza que se estime digna de esta recompensa, sin contar los señalados para los trabajos que á continuacion se expresan:

1.º Al mejor plano ó modelo del edificio más aparente y económico para las escuelas primarias, urbanas, rurales, párvulos, etc.

2.º Al mejor plano ó modelo de edificio para escuelas normales de ambos sexos, liceos, colegios especiales, etc.

3.º Al modelo mejor y más barato de muebles para escuelas y colegios.

4.º A la mejor coleccion de aparatos destinados á facilitar la enseñanza objetiva en las escuelas primarias, como mapas, diagramas, cuadros murales y gabinetes para las demostraciones de las ciencias naturales.

5.º A la mejor y mas completa coleccion de instrumentos y aparatos

para el estudio elemental de la física, química é historia natural.

Y 6.º Al mejor sistema y modelos de aparatos gimnásticos adecuados para escuelas elementales, superiores ó liceos.

Además habrá otra clase de premios con el título de «especiales», que se concederán:

1.º Al mejor estudio sobre organizacion de escuelas-talleres ó escuelas industriales, consideradas como complemento de la Instruccion primaria, cuidando de continuar el coste del establecimiento y de su conservacion.

2.º Al mejor proyecto de reglamento para la organizacion interior y distribución del tiempo en escuelas de párvulos, idem elementales de ambos sexos, mistas, nocturnas, etc., procurando que cada proyecto vaya acompañado de una exposicion motivada de las disposiciones de esos reglamentos.

3.º A la mejor y más completa coleccion de cantos de escuelas, cuidando en este trabajo de consultar la dificultad gradual de las composiciones principiando por himnos ó coros unisonos, y conservar el carácter de la música popular.

4.º A la mejor Memoria que estudie la manera de generalizar y dar un carácter práctico á la instruccion primaria en Chile.

Y 5.º A la mejor Memoria sobre reforma ó reorganizacion del plan de estudios en la enseñanza superior.»

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 29 de Mayo de 1875.

Esta noche se verificará, según estaba anunciada, la comedia en palacio á varios generales á la cual ha sido invitado ayer mañana el duque de la Torre pero la duquesa al recibir la invitacion manifestó que se encontraba de caza en Sierra-Morena y en punto donde por falta de telégrafo no podia avisársele á tiempo para que estuviera esta tarde en Madrid.

Es antigua costumbre de los partidos políticos españoles acusarse mutuamente, de apelar á intrigas para al-

—490—

ron á sus puestos con maravillosa agilidad; y lejos de asemejarse á soñolientas serpientes, tomando el sol, parecían asustadas ardillas corriendo á su hoyo.

La tripulacion se distribuyó por el buque, no tardando los que se hallaban en los mástiles en amarrar á los andaribeles algunos cubos de cuero con los que sacaron agua, inundando con ella el puente; entonces mas de un soldado de marina, mas de un inexperto novicio, trabó íntimas relaciones con el momento en que flotaba, alcanzando la rociada á algunos oficiales subalternos, quienes para vengar su dignidad ofendida, colocaron una bomba en el castillo de proa y atacaron á sus adversarios. Esta escaramuza fué seguida de un movimiento decisivo; seis soldados de marina, mandados por un cabo, cuya empolvada cabellera habia sido convertida en una especie de rasta por el contenido de un cubo de agua, quisieron subir por los aparejos, empresa mas difícil para ellos que el asalto de un

—489—

de lo que os digo, voy á daros una prueba de nuestro buen humor. Teniente Wilder, mandad que el contramaestro haga oír un mágico silbato y la orden de: «á la danza.»

Dada la orden, Nighingale, con el cual hemos trabado ya relaciones en la taberna del «Ancora Arrancada», apareció en la escotilla mayor, y despues de dejar oír un silbido prolongado y agudo, gritó con voz de trueno:

—Oí! toda la gente «á la danza!»

Esta orden debió parecer extraña é inteligible á Gertrudis, pero distó mucho de producir un efecto desagradable en la mayoría de los que la oyeron; los marineros jóvenes, suspendidos en los flechastes ó tendidos en las vergas, levantaron la cabeza al escuchar el silbido como un perro de caza al oír la voz de su dueño, y luego de pronunciada la mágica palabra, contestaron á ella alegres exclamaciones. Los síntomas de inacción y negligencia desaparecieron; los graveros subie-

—486—

testaros mejor que yo, dijo Wilder, pues aquí llega.

El Corsario se adelantaba con expresion fría y distraida, siendo evidente que no se acercaba á las señoras, sino impulsado por el sentimiento de las obligaciones que le imponía la hospitalidad; sin embargo, su aspecto era afable, y su voz dulce como la brisa que sopla del continente.

—Hé aquí, dijo mostrando la línea azulada de la tierra, una vista que debe seros agradable, y que constituye el terror del marino.

—Cómo! dijo Gertrudis; es posible que tanto odien las regiones donde habitan muchos millones de semejantes suyos, cuyo único deseo es no apartarse jamás de ella?

—A este número pertenecis vos, no es verdad? replicó el Corsario con una ligera sonrisa; los peligros que acabais de correr habrán aumentado aun mas vuestro antipatía por el mar! es natural. No obstante, como

canzar el poder. Hay ahora quien censura á los sagastinos suponiendo que apelan á este procedimiento contra el ministerio Cánovas. Los hay también que con la pretension de crear antagonismos á los constitucionales suponen falsamente que estos se apartan de la dinastía, pero es lo cierto que los sagastinos son sinceramente dinásticos y sinceramente anti ministeriales trayendo bajando cuanto pueden dentro de la legalidad para derribar al gabinete Cánovas. Si los hechos vinieron á favorecerles en este propósito no es probable que ellos sustituyeran al gabinete actual, pues sigue siendo muy probable para este caso un gabinete presidido por el Sr. Posada Herrera que borraría siquiera momentáneamente algunas antipatías de las que hoy existen y pudiera traer á todos los constitucionales ó la legalidad de un mismo código fundamental llamamiento sistemático de la política en que ha vivido el Sr. Posada Herrera y su no deseo de ser ministro lo hacen aceptable á personas de diferentes partidos, para que pueda reunir un parlamento y resolver la cuestion constitucional.

Se confirma la noticia recibida anoche de que el cabecilla Dorregaray ha recibido una herida de bala en un muslo en la accion de Alcora, esta tendrá mucha mas importancia de lo que se supo en el primer momento.

El general Jovellar no ha salido todavía á tomar el mando del ejército del Centro, no por deseo de asistir esta noche á la comida de palacio, sino por esperar al general Martinez Campos que ha llegado hoy á Madrid á fin de conferenciar con él sobre la cuestion de la guerra en Cataluña. Probablemente saldrá el lunes próximo.

El nuevo decreto de imprenta que se espera referirse tan solo al procedimiento para la aplicacion de la penalidad vigente. No se sabe si se conferirá á otras autoridades que á las administrativas el derecho de aplicar dichas penas, con lo cual ganaría mucho el gobierno y la prensa.

Créese que el general Cevallos sea quien reemplace interinamente en el ministerio de la guerra al general Jovellar. Al mismo tiempo que el decreto nombrándole para este cargo saldrá el del nombramiento del ministro de Marina á favor del Sr. Duran

L. N.
GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias y telegramas reci-

bidas referentes á la guerra civil.

«Valencia.—El general Montenegro, ampliando los detalles del telegrama publicado ayer, manifiesta que se confirman los resultados de la accion de Alcora; pues se sabe que el titulado general Dorregaray resultó herido en un muslo, y que el enemigo ha tenido mas de 70 muertos, excediendo de 200 los heridos, entre ellos muchos jefes y oficiales.

En Artaza siguen sufriendo las fuerzas carlistas el efecto de nuestras granadas, y no hace tres dias tuvieron algunas bajas, segun confesion de algunos prisioneros é indicacion de un corneta faccioso presentado últimamente á indulto.

El 27 salió de Tafalla con direccion á Larraga el general en jefe del ejército del Norte, regresando ayer al primer de los pueblos citados.

Al llegar á Otazá lo hicieron fugir desde la derecha, y su escolta le pidió permiso para cargar. Concluido éste, dió una brillante carga, cuyo resultado fué la derrota de unos 100 hombres y 40 que venian á relevarlos.

El general Quesada entró ayer á la una y media sin novedad en Tafalla.

De La Epoca:

«Algunas cartas hablan de un pequeño combate que ha habido en Cataluña con éxito desgraciado para un batallon de nuestras tropas. Sin negar que el hecho pueda ser cierto, porque esta es la suerte de la guerra, podemos asegurar que al gobierno nada se le ha dicho oficialmente.»

En las últimas operaciones de nuestra escuadra en el Norte, ha sufrido averías, aunque no de consideracion, alguno de nuestros buques.

El 27 entró en Castellon el general Montenegro con su victoriosa columna, procedente de Alcora. Las autoridades y una numerosa concurrencia salió á recibirlos. Los heridos fueron convenientemente atendidos. De esta columna forma parte cazadores de Figueras, que ha sido de los que mas parte han tomado en la ruda accion con los carlistas.

También llegaron el mismo dia las fuerzas del brigadier Morales. La poblacion victoreó calorosamente á tan bravos jefes por el brillante resultado obtenido en Alcora sobre las facciones.

Las campanas se echaron á vuelo y las casas aparecieron lujosamente colgadas.

Parece que el ejército del Centro se organizó formando cinco divisiones al mando de los generales Montenegro, Salamanca, Blanco, Terrero y D. Spujols.

Pocas horas despues de ocurrida la muerte del bravo marino Sr. Sanchez Barcáiztegui, comunicaban los carlistas con triste nueva al extranjero.

En los centros oficiales se explicaba anoche el que los carlistas supieran al momento la muerte del malogrado brigadier, diciendo que, encontrándose en Motrico el ex ministro de Marina federal Sr. Aurich, inmediatamente que vió la señal que hizo el Colon, que montaba la insignia del capitán, de su muerte, lo participó á sus compañeros.

Dicen de Girona que hace unos dias se presentó por los pueblos inmediatos una partida carlista, levándose conejales, propietarios y hasta animales de labranza, a causa de que dichos pueblos no habian satisfecho las contribuciones que les fueron impuestas.

Esto tenia muy alarmados á los vecinos rurales de aquella provincia.

Parece que el gobierno trata de fortificar los pueblos de San Carlos de la Ripita, Ulldecona, Alcalá de Chisvert y otros del Maestrazgo, con objeto de impedir el que los carlistas encuentren en ellos, como hasta ahora, hospitalidad y recursos.

Leemos en *Las Circunstancias* de Reus, del 25:

«En la madrugada de ayer una partida carlista compuesta de 60 hombres, 40 de los cuales se conocia ser facciosos recién llegados á esta provincia, y los otros 20 procedentes de los pueblos comarcados, pasaron por Alforj y fueron á situarse en el Coll de la Tossa. Entre ellos corria muy viciada la voz de que estaban aguardando una nueva y considerable partida carlista formada sobre la base de los doscientos veinte y cuatro prisioneros hechos en la sorpresa de Aleixar y canjeados últimamente; cuya partida, á lo que parece, viene destinada á operar en esta provincia.»

D. Astigarraga dicen que han llegado á este distrito algunas fuerzas facciosas de Navarra.

El dia 25 visitó el Pretendiente la

línea carlista de San Marcos, contemplando desde esta posicion á vista de pájaro la ciudad de San Sebastian.

NOTICIAS GENERALES.

Anoche hubo iluminacion general en Alcoy y por la tarde voló de campanas, colgaduras y grandes muestras de regocijo por la victoria de Alcora.

El gobierno habia dispuesto que se embalsamara y trajera al panteon de marinos ilustres el cadáver del bizarro brigadier Sr. Barcáiztegui; pero el estado en que dejó la granada sus restos ha hecho imposible la realizacion de tan laudable propósito.

El gobierno ha enviado un cariñoso telegrama al general Montenegro, felicitándole por el último brillante hecho de armas y encomendándole formal propuesta para recompensar á aquellos que á su juicio se hubieran distinguido mas en la accion de Alcora.

La muerte del bravo brigadier de la armata, Sr. Barcáiztegui ha sido universalmente sentida, no ántos entre los marinos profunda tristeza, pues que ellos mejor que nadie conocian sus brillantes cualidades que le adornaban.

Anoche salió de Madrid para embarcarse de mando de las fuerzas navales del Norte el contraalmirante Sr. Poza.

Ayer tarde se dió lectura en consejo de una carta del brigadier Barcáiztegui al Sr. Cánovas, escrita la víspera de su esgracia. En esa carta decia que iba á emprender operaciones contra algunos puertos desde donde era hostilizado, y mostraba gran sentimiento por tener que hacer fuego contra Motrico, donde nació el inmortal Charruca.

Indudablemente, el nombre de Barcáiztegui pasará á la posteridad tan glorioso como el de aquel ilustre marino y como el de Mendez Nuñez, cuyas glorias emuló en el Callao cuando pronunció aquella célebre frase: «Hoy no es dia de mojar la pólvora.»

Terminada la organizacion de la guardia rural de Valencia, con la brevedad posible se enviará el armamento necesario para los 1000 hombres que componen la fuerza.

Se ha firmado el decreto restableciendo las guías para los frutos coloniales.

A las dos de la tarde se sabia ya ayer en Paris, por conducto carlista, la muerte del Sr. Barcáiztegui. No se han apresurado así á comunicar su derrota de Alcora.

TELÉGRAMAS.

Paris, 28.

El diario oficial publica un decreto autorizando la esportacion para España

podeis ver, no está del todo desprovisto de encantos; no hay lago mas tranquilo y limpio que esta parte del Océano, y si nos halláramos algunos grados mas hacia el sur, os mostraria magníficos paisajes; veriais risueñas ensenadas, escarpadas rocas, colinas esmaltadas de flores, ballenas jugueteando en las aguas, pescadores echando sus redes: habria asunto para llenar muchas páginas dignas de atraer los ojos de la hermosura.

—Sin embargo, casi todas las imágenes de vuestro cuadro están tomadas de la tierra, y no es igual en todas partes. Trasládemonos al norte y os mostraré un mar inerte y furioso; negras nubes, terribles escollos, paisajes, colinas y montañas que solo existen en la imaginacion del hombre que se ahoga, y espantosos tiburones.

La imaginacion de la jóven se hallaba poblada todavía de sombras imágenes, y tembló su voz al pronunciar estas palabras; el

Corsario lo observó, y varió la conversacion con tanta habilidad como delicadeza.

—Hay hombres que se figuran que el mar no ofrece el menor placer; carece en efecto de atractivos para el que enferma así que pone el pié á bordo, pero brinda con variadas distracciones al hombre que sabe dominar su constitucion. Tenemos nuestros bailes, nuestro teatro, nuestra orquesta; poseemos aficionados capaces de bailar con todas las reglas, aun en medio de una borrascas: el individuo que veis allí bajo tendido en la verga del mastelero de trinquete, arrulla como una paloma en la tragedia, y mirad mas lejos á un gracioso que haria soltar la cascada á un fraile mareado. Creo que nada mejor puedo deciros en su elogio.

—Permitidme creer, dijo Mrs. Willys, que habeis puesto en la relacion una gran parte de imaginacion.

—De ningun modo, señora, soy un historiador fiel y verídico, y puesto que dudais

relucto, mientras que los artilleros y los contramaestres les excitaban maliciosamente y que Nighthingale les alentaba con burlescas chanzas. La aparicion en los aparajes de aquellos enemigos, produjo el mismo efecto que la de un enjambre de moscas al rededor de una telaraña, y comprendiendo los gavieros por las miradas de los que se hallaban en el puente, que podian permitírsele todo respecto de los soldados, se apoderaron de algunos de ellos, y les ataron á diferentes vergas, mientras que los demás eran izados con tanta felicidad como una vela baja, por medio de cámbrias y entre estrepitosos aplausos. Ricardo Fil se distinguió por la gravedad con que desempeñó su papel; sentado en el extremo de una verga con tanta tranquilidad como si se hallara en un sofá, recibió por su parte de botín un cautivo apresado por el gaviero, y mandóle el capitán de la victoriosa tropa amarrarle á guisa de «toneta.»

de azufres en bruto, refinado ó en cañares.

La exportación no podrá verificarse por a fronte de los Pirineos ni por los de Jloral y gó de Gacuna. Este el Bidas hasta la Gironda. Las exportaciones serán solo por mar. Los puertos españoles del Mediterráneo.

Río Janeiro, 27.

A consecuencia de la suspensión de pagos del Banco Brasiliño alemán han quebrado muchas casas de comercio.

La situación del mercado monetario es cada vez mas critica.

Barcelona, 28.

Los batallones de August y Soca, al mando de Miret, se insubordinaron el 25 por la tarde en San Feliu de Palars, cometiendo toda clase de atrocidades en las personas de sus jefes y vecinos de la población.

Miret trabajó en vano para que cesara aquel estado de desobediencia, llegando á amenazarlos, pero todo fué en vano, porque los cristos la emprendieron á palos con sus superiores.

GACETILLAS.

Aguas.—La Junta directiva de la sociedad «San Indalecio» salió de esta capital el domingo anterior, en union del Sr. Inverniero que ha de ocuparse del estudio y dirección de obras, en su día, para la traida de aguas potables y de riego desde el punto que nombran Molino de San Miguel, hasta el puerto de esta ciudad.

Dichos señores pasaron el día inspeccionando el trayecto que ha de recorrer el cauce, atravesando los terminos municipales de Benahadux, de Huercal y de esta capital.

La importancia de esta obra por los inmensos beneficios que ha de reportar al país, está al alcance de todas cuantas personas conocen el pensamiento gigantesco á que nos referimos.

Dignos son de todo elogio los esfuerzos con que la referida Junta directiva procura llevar á feliz término la conduccion de dichas aguas hasta la capital y al consignarlo así en las columnas de nuestro periódico, cremos ser los intérpretes del sentimiento de todos nuestros convécinos, pues que á todos alcanza el inapreciable beneficio de aumentar las fuentes públicas con una cantidad de agua mucho mayor que la que hoy arrojan y la de convertir en tierras de riego mas de 3.000 fanegas que hay se encuentran de secano y en su mayor parte de escasisima ó mala producción y otras muchas fanegas de terreno en las que no hay ninguna clase de vegetacion.

Creemos que los señores accionistas harán cuantos esfuerzos estén de su parte para llevar á feliz y pronto término esas obras que podrán cambiar la faz de la capital y de los desiertos terrenos de la Peinada que son los llamados á constituir el recreo de las familias que estén en posicion de hacer esos preciosos edificios de campo que rodean las grandes poblaciones.

Propuesta.—Anteayer se reunió la Junta provincial de instruccion pública y propusó al Gobierno la terna siguiente para el nombramiento de Secretario, si nuestros informes son exactos. Primer lugar, D. Manuel Fernandez y Gonzalez, tiene titulo superior y no ha prestado en la carrera como maestro mas servicios que cinco meses que lleva de secretaría de dicha Junta.

2.º id. D. Eusebio del Olmo, tiene titulo normal y lleva como maestro público en varios pueblos con sueldo de 3300 rs. unos seis años y otros varios como particular; además es suplente del 3.º maestro de escuela normal.

3.º id. D. Lucio M. de Ocaña, tiene titulo superior procedente á la escuela central, lleva treinta y cuatro años de servicio en la carrera como primer Maestro de las escuelas de Madrid y otros puntos Inspector de esta provincia, Secretario de la Junta provincial, y profesor interino de esta escuela Normal durante dos cursos.

Al tratarse de cosas de escuela tal vez crean algunos de nuestros lectores que así como en ellas los niños que escriben en 1.º son los mas atrasados, que despues siguen los de 2.º y así sucesivamente hasta que los de la última forman lo selecto y meritorio, sucederá lo mismo con los números de la terna, y para des-

vanecer este error debemos advertir que no es así, pues en ellas el primer lugar supone lo mejor, lo mas meritorio y escogido; decrecion lo estas circunstancias á medida que aumentan los números....

Lector amable de la terna revestido de paciencia, lo que en *La Correspondencia*, publica el doctor Garrido.

La verdad voy á decir: es cosa tan singular, que mas no se puede dar ni mas se puede pedir.

En el mar.—En la goleta norteamericana «Jefferson Berton» ha ocurrido un sangriento drama. Ocho dias despues que salió de Nueva-Orleas con rumbo á Londres se insurreccionaron los marineros. El capitán Patterson, y los oficiales, armados de revolvers y cuchillos, sostuvieron una lucha terrible en la que resultaron heridos el primero y segundo pilotos y cuatro marineros, uno de estos mortalmente. De los tres marineros, cuyas heridas eran menos graves, dos fueron condenados á la barra y el tercero encadenado á la bomba.

La goleta pidió auxilio á los primeros buques que se presentaron á la vista y detuvo algunos marineros para poder maniobrar y seguir su viaje.

El animal mas terco.

Existe una mujer que me arrebató: Des que la vi para desgracia mia, El alma, el corazon y la alegría Me roba con sus ojos cual pirata.

En pago á tanta amor, me da la ingrata Solo desdenes, y á mis ruegos fria Ni se apiada ¡cruel! de mi agonía, Ni consuela la pena que me mata.

Mas, á pesar de todo, fiel la quiero Y me tiene que amar ó pierdo el nombre. Esto me dijo ayer un caballero Y de que yo leduzco aunque me asombre Que en toda la estension del mundo entero No hay animal tan terco como el hombre.

Guía del peluquero.—Hemos recibido el núm. 44 de esta revista, que con tanta aceptación se publica hace tres años bajo la dirección de don Domingo Gascon.

Al número que acaba de publicarse contiene el siguiente

SUMARIO.

Contribucion industrial, por don Domingo Gascon.—Explicacion del figurin iluminado: Peinados y postizos de Mr. Levan, peluquero del teatro de la Opera de Paris; peinado de paseo; peinado de baile y de soirée; postizos de última novedad.—Sociedad de socorros mútuos de peluqueros y barberos: Extracto de la sesion verificada por la junta general el dia 11 de Mayo de 1875.—Estado general de las operaciones verificadas en dicha Sociedad durante los primeros cuatro meses del año actual.—Real orden de 14 de Abril disponiendo la rebaja de cuotas á los peluqueros.—Remitido, por el maestro peluquero de salon don M. Santiago.—Remitido, por el gremio de peluqueros de Zaragoza.—Miscelánea.—Correspondencia general de la GUIA DEL PELUQUERO.—Avertencia.—Anuncios.

Se suscribe en la Relacion y Administracion, Plaza de Santa Catalina de los Donados, 2, éntresuelo.

El número 21 de e periódico para todos que con extraordinaria aceptación del público, dá á luz el conocido editor D. Jesús Graciá, contiene, entre sus notables artículos y acreditadas novelas, grabatos de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está á la altura del interés de una publicacion que tanto crédito alcanza:

El referido número 21, que acaba de salir, contiene el *Sumario* siguiente:

TEXTO.—El rey del puñal, novela por don Manuel Fernandez y Gonzalez.—El Adelantado de Burgos, por D. Eduardo de Palacio.—El plato de lentejas, novela por D. Torcuato Tarrago.—El agua de San Pacomio, por D. Pedro Escamilla.—Los tres duendes ó el mundo en Carnaval, por la baronesa de Wilson.—Causas célebres.—Seccion poética.—Variedades.—Miscelánea.

GRABADOS.—El rey del puñal.—El Adelantado de Burgos.—El agua de San Pacomio.—Cosas de Madrid (cuatro grabados).

Se venden números sueltos al precio de UN REAL en Madrid y REAL Y MEDIO en provincia; se suscribe en todas las librerías, ó bien dirigiéndose, con el importe de los números que deseen recibir

en carta á su editor D. Jesús Graciá, Olivar, 6, principal, Madrid.

Pildoras Holloway.—Indigestiones y otros desarreglos del estómago, como tambien del hígado. Esas personas que sufren de cualquier desorden del hígado, del estómago ó de los órganos de la digestion deberian apelar á las Pildoras Holloway, las cuales obran sobre las expresadas afecciones con un éxito mejor que el que obtiene ninguna otra medicina. Su propiedad especial consiste en fortificar el estómago, excitar el apetito y destruir el entorpecimiento del hígado. En las enfermedades de los intestinos dichas Pildoras producen el excelente efecto de remover el góna r mel del m y de restituir casi inmediatamente al paciente su salud y vigor normales. Esta preparacion puede emplearse en todas las estaciones y en todos los climas por cuantos se encuentran sometidos á los ataques de bilis, á las náuseas ó á desarreglos del hígado; y es un verdadero específico para la flatulencia y la cardialgia.

Abolimiento de acogidos en estos Establecimientos de Beneficencia en el mes de Mayo de 1875.

Hospital de St. Miria Magdalena.

Existencia de enfermos en 1.º de Mayo. 112
Han ingresado durante el mes. 80
Han sido alta. 65
Han fallecido. 7
Existencia de enfermos en 1.º de Junio. 120

Casa central de Esóbitos.

Existencia de esóbitos internos en 1.º de Mayo. 10
Han ingresado por el torno en Mayo. 19
Han salido para lactar fuera de la casa. 27
Han fallecido. 5
Existencia de esóbitos internos en 1.º de Junio. 17
Existencia de los que se lactan fuera del Establecimiento. 290
Gemelos que se socorren de padres pobres. 31

Hospicio de Huérfanos y pobres.

Existencia de acogidos en 1.º de Mayo. 306
Han ingresado en dicho mes. 14
Han fallecido. 1
Han sido alta. 1
Existencia en 1.º de Junio de 1875. 318

Almería 1.º de Junio de 1875.—*Rafael Ros.*

LIBROS USADOS.

Se hallan de venta las obras siguientes.

Un ejemplar del Quijote. 16 rs.
Biblioteca de Escribanos por Zúñiga dos tomos. 16 id.
Un diccionario latino-castellano. 20 id.
Uno id. castellano-Latino. 16 id.
Cuentos morales por Vidal. 3 id.
Historia natural por Galdo. 10 id.
Mapa-mundi, de Asia, Africa etc. ca la mapa. 1 real.
Diccionario francés español. 8 rs.
Id. español-francés. 8 id.
La Salud. Hemeopatía. 4 id.
Aritmética y Algebra por Vallejo. 8 id.
Secretos de la Inquisicion, sin encuadernar. 12 id.
Geografía de Antillón con dos mapas. 18 id.
Anuario económico estadístico de España. 2 id.
Geometria elemental por Odriozola 19 láminas. 10 id.
Arte escribir por T. Torio de la Riva 60 láminas. 20 id.
Elementos de Economía política por Olivan. 6 id.
Agricultura por el mismo. 4 id.
Espiritu molerno por Sixto Cámara. 4 id.
Id. por Lopez Benito. 4 id.
Los Santos evangelios 2 tomos pasta. 12 id.
Historia de España del P. Duchesne 2 tomos. 6 id.
Id. Universal por Vial. 6 id.
Retórica y Poética por Mata y Araujo. 6 id.
En esta Imprenta darán razon.

Santo del día.

Miércoles.—S. Marcelino, m. Se le el sol á las 4:33 de la mañana. Ócese á las 7:24 tarde. —PS e la luna á las 2:22 t. Pónese a las 2:29 m.

Efemerides.

1625.—Felipe IV funda los estudios de San Isidro.

ADMINISTRACION PRINCIPAL de Correos de Almería.

Horas de entrada y salida de los correos en esta Principal.

Entradas.	Horas.
Madrid.	1 40 id.
Granada.	7 5 n.
Purchena.	6 mañ.
Alra.	6 id.

Salidas.	Horas.
Madrid.	8 mañ.
Granada.	12 nch.
Purchena.	1 tarde.
Alra.	1 id.

Horas de despacho.

De 7 á 10 de la mañana
De 12 á 1 de la tarde.
De 6 á 8 de la noche.
De 11 á 12 id.

NOTA.—Despues de la llegada de los correos de Madrid y Granada, se abrirá la caja para e apartado, una hora

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los terminos y periodos anotados á continuación.

Desde el 5 al 12 de Junio.

Dem reacion, núm. 815, Esperanza, paraje, Los Jarales término, Puppi, interesado, don Jaime Glover, vecindad, Aguilas.

Idem, núm. 815, San Mateo, paraje, Rincon de Cañijas, término, id interesado; don Manuel Romero Ortiz, vecindad, Cuevas.

Idem, núm. 816, Asi me gusta, paraje, Pilar de Jarayia, término, id, interesado, don Felix Ramirez, vecindad, Almería.

GOBIERNO MILITAR

de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 1.º de Mayo. Servicio para el 2.º Parada, carabineros. D. O de S. E. El Comandante Srío. Díez de Tejada.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del día de ayer.

	Pts.	Cént.
Fielato de Granada	187	13
Idem del Puerto	849	22
Idem de la Vega	103	83
Total.	1140	18

Almería 1.º de Junio de 1875.—El Alcalde interino, Matienzo.

SUBASTA VOLUNTARIA.

Se hace de dos casas situadas en la calle del Engendro de esta Ciudad, marcada con los núm ros 37, y 35, valua las la primera en 275 pesetas, y la segunda en 175.

Otras dos casas en la calle del Poyo de esta ciudad, marcadas con los números 15 y 13, valuada aquella en 150 pesetas y esta en 25; pertenecan a la testamentaria de Antonia Diaz Romer; y tendrán lugar el remate el dia 13 de Junio próximo á la una de la tarde, en la notaria de D. Mariano de Toro, donde podrán verlos los que deseen todos los antecedentes referentes á las mismas.

HELADOS.

En el café del «Buen gusto», calle de Seneca núm. 4, junto á la plaza de Sto. Domingo, se servirán de hoy los ricos helados, así como el excelente café.

Se servirán también á domicilio.

Los señores suscritores. 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los comunicamos en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA. REVALENTA ARABIGA. A LOS NERVIOS PULMONES RINOS... ESTOMAGO INTESTINOS BILIS Y SANGRE. 25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75.000 CURACIONES ANUALES. DU BARRY Y C. 1 CALLE DE VALVERDE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, tinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriebe, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda...

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida á Sevilla, etc. = Certificado que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad...

Cura núm. 87.421. — Herpes. — Valencia 14 de Setiembre de 1873. — Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga. — Juan Batllori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7. Cura núm. 48.014. — La Sra. Marques de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sras. mios: tengo la satisfacion de decirles que mi hija, con el lode esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta. Sitio de Allous (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehabiendo todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77. Francisco Somabano, Confiteria Sevillana.

OPRESIONES, ASTHMES, NEURALGIAS, CATARROS. (ASMAS) ASPIRANDO el humo penetra en especie, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones respiratorias. PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE. Exigir esta firma en cada cigarillo Madrid, la Agencia Española, Sordo, 31, sirve los pedidos. Almería Gomez Talavera

ENFERMOS. Hallar el medio de purgar durante algunos dias, algunas semanas y si necesario fuere, durante algunas meses sin utilizar el esfuerzo ni alterar sus funciones digestivas, tal es el bien sentido y resuelto por el Doctor Dehaut. Contraindicaciones purgantes, las Pildoras Dehaut no producen efecto sino cuando se digieren con la ayuda de buenos alimentos y de bebidas fortificantes, café, vino buena cerveza, buen caldo. Para purgarse con estas pildoras, cada cual elegirá la hora y la comida que mas le convengan segun sus fuerzas, su apetito y sus ocupaciones. Una alimentación confortable acompaña enteramente la debilidad producida por la purga, y por esto facílimo se decide uno á purgarse tan á menudo como lo exige el restablecimiento y la conservacion de la salud. Inútil de sero se ve que administrada así, la purga constituye un medio de curacion eficaz tanto contra un gran número de enfermedades en que son indolentes las purgas poco frecuentes é intermitentes. El sistema del Doctor Dehaut se halla expuesto con la mayor claridad y muy detallado en su Tratado de medicina. Morbo, erugia y purgación, obra escrita especialmente así para las personas de la alta sociedad como para las mas humildes. Unas y otras comparadas, facilitan las esperanzas de curacion sobre las causas que producen las enfermedades, y el empleo de la purga en todos los casos que la requieren. Contiene tambien las recetas de medicacion habitualmente usadas con buen éxito ordenada hábilmente por el autor. Este precioso libro, que debiera poseer toda persona culta de su salud, se vende en todas las librerías al precio de 5 reales; pero, los farmacéuticos autorizados á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que base uso de este remedio.

JARABE DE LABELONYE. Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de Paris. Este jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres medicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los estertos crónicos, bronquitis, tos convulsiva, esputos de sangre, extincion de voz, etc. Depósito general en Paris, en casa de LA BELONYE Y C, rue d'Aboukir, 99. Depósito: Farmacia Labeonye y Ca 99, rue d'Aboukir. — Precio en España; jarabe, 2 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve pedidos. En Almería: F. Gomez Talavera.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ. Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colores pálidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes, etc. Depósito: Farmacia Labeonye y Ca 99, rue d'Aboukir. — Precio en España; jarabe, 2 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve pedidos. En Almería: F. Gomez Talavera.

POMADA TANICA. Devuelve á los Cabellos blancos su color primitivo sin teñirlos. Los medicos la recomiendan como la mejor. 26 r. Paris, FILLIOL et ANDOQUE, 47, r. Vivienne. Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. En Almería Gomez Talavera.

INYECCION BROU. Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. BROU, boulevard Magenta, 458. En Almería, Gomez Talavera.

NO MAS ALMORRANAS. El Bálsamo anti-hemorroidal del Dr. Borrell, cura pronto y radicalmente las almorranas sea cual fuese su estado ó la causa que las haya producido. Precios 20 reales tarro. Depósitos generales: botica de Borrell hermanos, Barcelona Asalto núm 52. Almería, botica de Moya Lopez. Además se vende en las principales boticas de España.

nan lez y Lopez, sucesor de los confeccionadores, sus tíos, D. Hermenegildo Lopez y deña Do ores Garcia. Curan radicalmente las terciopas, cuartanas y colidantes. Depósito Central en Sevilla, Maese Rodrigo 38, frente al Semicario. En Almería, Farmacia de D. Antonio Vivas. En Majacar, D. Nicolás de Sola Gallardo.

EL AGUILA FRANCESA de Ricardo La-gasca. Extraordinaria realizacion de todos los guantes existentes, siendo estos de las principales fabricas de Madrid y Granada, precio, los superiores á 4 rs. y los de segunda á 2 rs. En perfumeria á mitad de precio de lo que cuesta en fábrica, riquísimos jabones desde medio real la pastilla. Por todo este mes se espera el surtido de verano. Recibido ya el gran depósito de sombrillas seda hilo y algodón y objetos de viaje con el agua para dar brillo á la ropa.

PILULES DEHAUT. PILORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra en sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al pasar, y no le es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual está para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente curada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran en enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanta mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instrucion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

NO MAS HERPES. LA POMADA ANTI-HERPETICA DE BOTTA preparadas por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demas enfermedades de la piel por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenian muy arraigados los herpes y que cada verano tenian que tomar baños y agua suforada sin lograr su curacion, 16 reales bote Esencias, y 16 rhoté Pomada.

LA HORTELANA. Polvos febrífugo-infalibles de F. Fer-

Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde del Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez.